

En avril 2003, L'association Psychologues et santé en Essonne a été créée à Longjumeau, Essonne. Cette année elle fête ses 20 ans. L'association est née de la volonté de fédérer et de développer des groupes de travail indépendants de psychologues travaillant dans le champ de la santé.

Au départ un groupe de psychologues hospitalières a souhaité officialiser son travail d'élaboration groupale dans le cadre d'une association. C'est ainsi que l'atelier psychologue en libéral a été à l'origine de l'association.

Progressivement d'autres groupes de travail ont été créés en fonction de la sensibilité ou lieu d'exercice des différents thérapeutes : clinique de l'enfance, de la violence, gérontologie.

Aujourd'hui trois ateliers d'intervision permettent aux professionnelles membres de l'association de se réunir mensuellement. Il s'agit du groupe des psychologues libérales, du groupe qui travaille autour de la violence et de celui qui réunit les thérapeutes qui exercent auprès d'enfants.

Une des spécificités de notre association est qu'elle regroupe des psychologues qui ont différents types de formations ou champs : des psychologues cliniciennes (analytiques, thérapies brèves, etc), des neuropsychologues, des psychologues gérontologues ou spécialisées dans la santé ou la petite enfance.

Concernant l'évolution du nombre d'adhérents, d'un point de vue quantitatif, vous trouverez ci-dessous un graphique qui montre qu'au cours des 15 dernières années, les adhésions ont augmenté progressivement jusqu'en 2013 avec 51 adhérents, puis qu'elles ont diminué jusqu'en 2018 avec 28 adhérents. En 2021 l'association est revenue au même nombre d'adhérents qu'en 2007. D'autre part, d'un point de vue qualitatif, les

adhérents ont quasiment toujours été uniquement des femmes. Les plus anciennes adhérentes pourront sans doute nous faire part de leur connaissance interne de l'association, en particulier d'évènement ou départ de certaines des fondatrices qui peuvent être considérés comme les évènements déclencheurs de la diminution / perte de certaines adhérentes.

De plus il pourrait être intéressant d'un point de vue statistique de regarder plus individuellement qui sont les personnes qui adhèrent à l'association : est-ce lié à leur âge ? Leur structure familiale ? Leur niveau de revenus ? Le type de structure où elles travaillent ? Ou enfin au type de pratique de la psychologie ? Cela pourrait permettre d'envisager une réflexion davantage ciblée pour toucher d'autres personnes potentiellement intéressée pour participer à l'association.

Je vais maintenant passer la parole tout d'abord à Sandrine LG qui va vous présenter l'interview qu'elle a eu avec l'une des personnes à l'origine de l'association, puis à Sarah G, présidente de l'association qui vous parlera du fonctionnement et des actions actuelles de l'association.

ADHESIONS ASSOCIATION PSYCHOLOGUES ET SANTE EN ESSONNE

Evolution sur 15 ans

